



02.07.2021

## Schulbrief Nr. 09 – 20/21

Sehr geehrte Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Schülerinnen und Schüler,

mit der heutigen Zeugnisvergabe geht ein Schuljahr zu Ende, wie wir alle es noch nicht erlebt haben und wie wir es alle auch nicht noch einmal erleben möchten.

Das gesamte Schuljahr war geprägt von der Corona-Pandemie mit ihren unerfreulichen Begleiterscheinungen wie Schulschließung(en), Distanzlernen, Wechselunterricht, Masken- und Testpflicht. Ich danke allen am Schulleben Beteiligten, dass sie sich – jeweils in ihrer Rolle – diesen großen und oft neuen Herausforderungen gestellt haben. Für niemanden war es eine leichte Zeit, und daher danke ich Ihnen und Euch ganz besonders für die konstruktive und engagierte Zusammenarbeit und die Energie, mit der wir alle diesen Herausforderungen begegnet sind. Ich wünsche Ihnen und Euch erholsame Sommerferien und freue mich auf ein Wiedersehen im August – dann hoffentlich weiterhin in voller Besetzung mit uneingeschränktem Präsenzunterricht, ohne dass uns die Delta-Variante dann oder im Herbst einen Strich durch die Rechnung macht!

### Verabschiedungen

Das Ende dieses Schuljahres bedeutet für einige Kolleginnen und Kollegen auch das Ende ihrer beruflichen Tätigkeit am Ernst-Barlach-Gymnasium.

Nach über dreißigjähriger Tätigkeit am EBG verabschieden wir Frau **Gabriele Radau-Webb** in den wohlverdienten Ruhestand. Zahlreiche Schülergenerationen hat sie mit großer Zuverlässigkeit im Fach Englisch von der Klasse 5 bis hin zu Leistungskursen in der Oberstufe unterrichtet. Besonders dankbar bin ich ihr dafür, dass sie über das reguläre Ende ihrer Dienstzeit Ende Januar hinaus ihre Lerngruppen noch ein halbes Jahr weiter unterrichtet hat.

Frau **Martina Lehmann** geht zwar erst am Ende des kommenden Schuljahres in den Ruhestand, sie läutet aber diese Lebensphase bereits jetzt mit einem Sabbatjahr ein und hat damit in diesem Schuljahr die letzten Schülerinnen und Schüler im Fach Kunst unterrichtet. Nach Lehrtätigkeiten u.a. in Witten und Dortmund kam Frau Lehmann im Sommer 2010 zum Ernst-Barlach-Gymnasium und war seitdem weitgehend für den Kunstunterricht in der Oberstufe verantwortlich.

Auch Herr **Dominik Guntermann** wird im nächsten Schuljahr nicht mehr am EBG unterrichten. Ich danke ihm für seine tatkräftige Unterstützung in den Fächern Mathematik und Sport.

In gleicher Weise danke ich den beiden in diesem Schuljahr bei uns tätigen Lehrerinnen für Sonderpädagogik, Frau **Anja Markewitz** und Frau **Silke Münstermann**, die für einige Stunden von der Hellweg-Realschule zu uns abgeordnet waren, um die Kinder mit sonderpädagogischem Förderbedarf zu begleiten.

Ich danke diesen Kolleginnen und Kollegen für ihren engagierten Einsatz für unsere Schülerinnen und Schüler und wünsche ihnen für ihre weitere berufliche und private Zukunft alles Gute.

### Erfolgreiche Schülerinnen und Schüler

Angesichts von Corona hat so mancher Wettbewerb unter schmalere Beteiligung gelitten, und die Hoffnung ist groß, dass wir im nächsten Schuljahr auch im Hinblick auf diesen wichtigen außerunterrichtlichen Bereich zu normalen Verhältnissen zurückkehren werden.

Umso erfreulicher ist es, dass sich auch in diesem Jahr Schülerinnen und Schüler aktiv und erfolgreich über ihren Unterricht hinaus fachlich engagiert haben.

So haben Wayne Henkies und Marvin Hinz aus der Q2 beim Wettbewerb des Bundesamtes für politische Bildung mit ihrem Beitrag zum Thema „Umkämpftes Menschenrecht: sauberes Wasser für alle“ einen Bundessiegerpreis erreicht.

Jana Maria Čalić und Jona Holthaus, ebenfalls aus der Q2, lieferten einen Beitrag zum Schülerwettbewerb „Begegnung mit Osteuropa“ der Bezirksregierung Münster und wurden für ihre Arbeit „Einmal Transsilvanien – und zurück?“ mit einem Landessiegerpreis ausgezeichnet.

Im Fach Englisch haben erneut Schülerinnen und Schüler der achten Klassen sowie der Q2 des EBG an den Sprachprüfungen der University of Cambridge teilgenommen und sich um diese international anerkannte Auszeichnung bemüht. Die konkreten Ergebnisse für die achte Klasse stehen zwar noch aus, die Schülerinnen der Q2 waren aber sehr erfolgreich.

Der Vorbereitungskurs soll auch im kommenden Schuljahr wieder sowohl für die Oberstufe als auch für die Klassen 8 angeboten werden.

Wir gratulieren den erfolgreichen Schülerinnen und Schülern ganz herzlich zu ihren Leistungen und freuen uns über ein Engagement, das wie bereits in den letzten Jahren zu schönen Erfolgen geführt hat.

### **So beginnt unser neues Schuljahr 2021/2022:**

Sollten sich an dieser Planung im Verlauf der Sommerferien durch die dann geltenden Corona-Regeln Änderungen ergeben, werden diese rechtzeitig über Teams und die Homepage mitgeteilt.

Freitag	13.08.2021	07.50 Uhr: Schriftliche Nachprüfungen
Montag	16.08.2021	ab 07.50 Uhr: Mündliche Nachprüfungen
Mittwoch	18.08.2021	<b>Unterrichtsbeginn nach den Sommerferien 2021:</b> <b>Jgg 6 – 9:</b> 07.50 - 11.10 Uhr: Unterricht bei den Klassenleitungen in den Klassenräumen zur Regelung aller Klassengeschäfte 11.30 – 13.05 Uhr: Unterricht lt. Plan <b>EF:</b> 07.50 Uhr: Informationsveranstaltung bei den Beratungslehrkräften (Frau Baßdorf, Herr Poth) in der Sporthalle 09.40 – 13.05 Uhr: Unterricht lt. Plan <b>Q1:</b> 09.40 Uhr: Informationsveranstaltung bei den Beratungslehrkräften (Frau Wessel, Herr Heckmann) in der alten Halle 11.30 – 14.00 Uhr: Unterricht lt. Plan <b>Q2:</b> 07.50 Uhr: Informationsveranstaltung bei den Beratungslehrkräften (Herr Paul) in der alten Halle 09.40 – 15.05 Uhr: Unterricht lt. Plan bzw. Informationen über die Zulassung und das Verfahren in der Abiturprüfung (7./8. Std.) <b>Jg 5:</b> 08.15/09.15/10.15 Uhr: klassenweise Begrüßung in der Aula des EBG, danach Unterricht bei der Klassenleitung bis 10.45/11.45/12.45 Uhr

Mit freundlichen Grüßen

(Schmitz)  
Schulleiter